

DOI: 10.18572/1812-3929-2017-24-37-41

Проблемы правового регулирования поисково-оценочных работ — отрицательный фактор, влияющий на развитие горного производства



ДУДИКОВ МИХАИЛ ВЛАДИМИРОВИЧ,
эксперт Совета Федерации,
доктор юридических наук

✉ dudikoffm@mail.ru

Дудиков М.В.

Проблемы правового регулирования поисково-оценочных работ — отрицательный фактор, влияющий на развитие горного производства

В настоящее время в России поисковые работы проводятся в недостаточной мере, из-за этого прирост разведанных запасов некоторых социально и экономически значимых полезных ископаемых, в том числе нефти, газа, угля, не обеспечивает даже простого воспроизводства объемов добычи. Проблема обусловлена, во-первых, недостаточным финансированием государством таких работ. Во-вторых, отсутствием компенсаций затраченных геологами средств, проводившими эти работы за счет собственных средств. Последний фактор отрицательно сказывается на мотивации лиц, специализирующихся на этих работах.

Ключевые слова: Закон Российской Федерации «О недрах», поисково-оценочные работы, вознаграждение, месторождение полезных ископаемых, ретроспективные (ретроактивные) нормы.

Dudikov Mikhail V., Expert of the Council of Federation, Doctor of Law

Issues of Legal Regulation of Greenfield Exploration — Negative Factor Influencing Mining Development

Exploration works in Russia are currently carried out on an insufficient level, thus, the growth of explored reserves of some socially and economically significant mineral resources including oil, gas, coal is not enough even to replace the extracted volumes. The issue is caused firstly by poor state financing of such works and secondly by no compensation of the money spent by geologists having carried out such works at their own cost and expense. The last factor makes a negative impact on motivation of persons specializing in these works.

Key words: Law of the Russian Federation On Subsoil, exploration works, remuneration, mineral deposits, retrospective (retroactive) standards.